



C'est une nouvelle page qui s'écrit pour le rugby niçois. Le staff a évolué et un gros recrutement a été effectué. Photo DR

UN CALENDRIER CHARGÉ EN DÉBUT DE SAISON POUR LE STADE NIÇOIS. UN ÉCUEIL DE TAILLE POUR LE COACH ALEXANDRE COMPAN POURTANT HABITUÉ AUX SITUATIONS COMPLEXES.

Attention au départ !

Cinq déplacements consécutifs à Périgueux, Vienne, Tarbes, Hyères-Carqueiranne et Narbonne : le Stade niçois, tenu de disputer l'essentiel des rencontres à l'extérieur pour laisser la priorité à la Coupe du monde, imaginait un programme plus digeste. Son début de saison, très relevé, pourrait bien le laisser au matin du premier bloc dans les eaux troubles où il naviguait à quatre matchs du terme, en mai, lorsque le club tentait de s'extirper du ventre mou. « Ce n'est pas l'idéal, confirme le nouvel entraîneur des avants, Mariano Taverna. Surtout que l'on devait débiter à domicile lors de la première journée contre Périgueux et puis ça n'a pas été possible à cause de l'Écosse qui a choisi son camp de base aux Arboras. » Mi-résigné, mi-fataliste, Alexandre Compan, le manager niçois, n'est plus à une frustration près. Une année passée à Nice, c'est plus de souvenirs que s'il avait eu mille ans : « La saison dernière a été éprouvante, je ne sais pas si pire sera possible. » Il faut préciser que le feuilleton à rebondissement qu'a vécu le coach niçois ne l'a pas franchement aidé à réaliser l'objectif de qualification fixé par les dirigeants. Tout débute par son arrivée dans un contexte particulier suite au limogeage tardif de l'ancien coach, David Bolgashvili, privé de s'occuper de l'équipe professionnelle mais resté proche du club car toujours salarié (son contrat s'est terminé le 30 juin dernier). Ensuite, le duo qu'Alexandre Compan forme avec Arnaud Verccrusse explose en plein vol après une énième défaite à domicile face à Chambéry. Sans sommation, l'ancien coach de Béziers et de Rodez quitte le navire niçois dans l'intimité du vestiaire laissant son collègue sans explication et sans voix. Sébastien Bruno prend le relais comme coach des avants mais vit quelque temps plus tard

un drame personnel qui l'obligera à reconsidérer son quotidien et son avenir au club. Sur le plan extra-sportif, le Stade niçois vit aussi une période délicate où l'ombre d'un repreneur plane autour du club. Les rumeurs de rachat de Jean Baptiste Aldigé ou d'un grand groupe international très implanté à Nice circulent autour des Arboras, sans qu'aucune des deux n'aboutisse pour des raisons différentes.

UNE ATMOSPHÈRE PLUS APAISÉE

Aujourd'hui, si le club est toujours concerné par l'arrivée d'un nouvel actionnaire (voir interview ci-dessous), l'atmosphère autour d'Alexandre Compan est plus apaisée. L'ancien coach de Suresnes a pu mener à bien un projet équilibré entre expérience rassurante et jeunesse triomphante : « J'ai réalisé 90 % du recrutement et pour les 10 % restant, nous en avons discuté avec Mariano après son arrivée », confirme Alexandre Compan. Vingt-trois nouveaux joueurs avec lesquels, il va falloir rapidement trouver une cohésion au regard du calendrier qui s'annonce. « Nous avons légèrement modifié la préparation en rajoutant plus de rugby que de physique et en tentant d'adapter les horaires aux fortes chaleurs de l'été, il nous manque juste un match de préparation. Celui annulé au dernier moment par la Seyne ris- que de nous peser un peu. » Battu pour son seul match amical face à Hyères-Carqueiranne (10-8), le Stade niçois débutera face au promu Périgueux avec peu de certitude. « Nous avons encore une semaine pour réfléchir à la meilleure formule », confirme le coach niçois avant le déplacement chez les Dordognots.

Par Jean-Christophe LECLAIRE

L'interview

RÉGIS BRANDINELLI - Président LE PRÉSIDENT DE LA SASP REVIENT SUR UNE SAISON DÉCEVANTE ET ÉVOQUE L'AVENIR CONCERNANT UN ÉVENTUEL REPREENEUR.

« Des discussions sont en cours »

Avec le recul, quel regard portez-vous sur les résultats de la saison dernière ?
Il ne faut pas se cacher, le bilan est décevant par rapport au virage qu'a pris le club. On échoue à quelques points de la qualification (quatre points) avec un groupe qui avait du potentiel, nous n'avons pas réussi à tirer ce collectif vers le haut. À regarder de plus près, avec le changement de staff en début d'exercice et l'organisation autour du club, on peut affirmer que les conditions n'étaient pas réunies pour faire mieux.

Par rapport à ce constat, quels sont les éléments sur lesquels vous avez souhaité vous améliorer ?

On a fait un bilan de nos erreurs. Notre première volonté a été de vouloir constituer un groupe. Recruter des joueurs avec un profil qui soit cohérent avec notre projet de jeu. Un groupe qui adhère aux valeurs du club et qui soit animé par la notion de défi. Il a

fallu aussi reconstruire le staff avec en ligne de mire d'apporter ce que souhaitait Alexandre Compan. Un nouvel analyste vidéo nous a rejoints, ainsi qu'une nouvelle Team manager, Mariano Taverna, entraîneur des avants, apportera aussi son expérience du jeu d'avants. Par contre, nous avons gardé nos deux préparateurs physiques, Viktor Maquaim et Romain Guérin qui donnent entière satisfaction. Du côté administratif, Olivier Paris a pris le poste de directeur général, il nous apporte son investissement au quotidien et permet d'obtenir ainsi un niveau d'ambition qui soit cohérent avec l'objectif.

Vous allez débiter le championnat avec vingt-trois nouveaux joueurs, un match de préparation dans les jambes et cinq déplacements à venir, comment appréhendez-vous ce début de championnat ?
C'est l'année de la Coupe du monde, on le savait. C'est un environnement connu et difficile, c'est

vrai. L'intégration des nouveaux joueurs s'est bien passée et l'ambiance est bonne. Notre volonté cette année était de construire un collectif. Nous avons souhaité revenir à l'essentiel : construire un groupe plutôt que de recruter sur CV. Nous avons pris du temps pour le faire et l'adversité due à ce contexte particulier doit être une manière de souder les joueurs entre eux et leur donner confiance et cohésion. La différence se fait avec le cœur, ce qui est plutôt rassurant.

Pour conclure, les rumeurs autour d'un repreneur sont de plus en plus persistantes, qu'en est-il exactement ?
Nous sommes conscients que le rugby dans une grande ville comme Nice peut attirer de nouveaux investisseurs. À l'heure actuelle, nous sommes en discussion avec un éventuel actionnaire. Les discussions sont en cours et vont voir le jour très rapidement. **Propos recueillis par J.-C. L.**

La fiche

Nice

Stade niçois Rugby

Président de la SASP Régis Brandinelli
Vice-président Régis Bauche
Directeur général délégué Olivier Paris
Directeur du développement Matthieu Aïmar
Directeur du centre de formation Jérôme Cassus
Président de l'association Patrice Fréville
Secrétaire général de l'association Christian Gautherie
Trésorière de l'association Claire Moynot
Budget de la SASP 3,3 M€
Budget de l'association 1,1 M€
Principaux partenaires Ville de Nice, Région PACA, Département des Alpes-Maritimes, Groupe Ippolito, Transcan, AG Invest, Groupe BT, Riviera Réalisation,



Groupe Delieuvin, Vinci Construction, Allianz France, Alimerys, Caisse d'Épargne Côte d'Azur, Groupe Cavallari, Centre Commercial Nice Étoile
Équipementier Adidas
Contrats professionnels 42
Contrats espoirs 5
Manager sportif Hervé Moni
Entraîneur principal Alexandre Compan
Entraîneur des avants Mariano Taverna
Assistant vidéo Téo Rémy
Intendants Henri Luis, Jean-Marc Roman, Enzo Giacomini
Entraîneurs des espoirs Stéphane Nicoléau, Viktor Maquaim
Médecins Hugo Rucquès, Nicolas Ravel
Kinés Jean-Baptiste Yahé, Corinne Boulanger, Agnieszka Smolarek

L'effectif

en surligné, les arrivées

NOM, prénom	Poste	Né le	Taille - Poids	Club préc.	Int.
LE HUBY Pierre	Arrière	23/04/1996	1,80 m - 85 kg	Suresnes	
ODIETE Davide	Arrière	24/02/1993	1,81 m - 89 kg	Nice	Ita
CHARLAT Andrej	Ailier	31/12/1994	1,75 m - 80 kg	Nevers	Pol
LACOINTA Gautier	Ailier	09/04/2001	1,77 m - 84 kg	Albi	
MARTIN Hugo	Ailier	11/03/1998	1,80 m - 73 kg	Nice	
CONDOUCHE Alban	Centre	29/10/1996	1,80 m - 103 kg	Nice	
COURTAYE Nathan	Centre	02/07/1998	1,82 m - 85 kg	Flacourt	
CUTAYAR Luca	Centre	11/05/1997	1,83 m - 100 kg	Nice	
DELAS Simon	Centre	13/06/2000	1,78 m - 82 kg	Colomiers	
LAFOND Baptiste	Centre	23/05/1998	1,90 m - 93 kg	Agen	
SOLINAS Jules	Centre	22/02/1993	1,72 m - 82 kg	Provence R.	
RIGUET Romain	Ouvreur	10/04/2001	1,84 m - 82 kg	Montauban	
VIARD Mathis	Ouvreur	08/06/1997	1,78 m - 88 kg	Nice	
JEUNE-JULY Manlio	1/2 mêlée	14/12/2001	1,69 m - 70 kg	Rennes	
FENCHWAT Oresten	1/2 mêlée	16/08/2001	1,73 m - 78 kg	Blagnac	
ORMACHEA Agustin	1/2 mêlée	08/03/1991	1,74 m - 85 kg	Nice	Uru
FREYTES Martin	Numéro 8	11/02/1992	1,92 m - 116 kg	Nice	
SMILER Ramiha	Numéro 8	30/06/1993	1,88 m - 115 kg	Vienne	
BÉRENGUEL Bastien	Flanker	18/01/1994	1,92 m - 102 kg	Suresnes	
BOLENAVALU Lajiasa	Flanker	27/01/1993	1,96 m - 107 kg	Nice	Fid
SUAUD Louis	Flanker	26/06/1999	1,92 m - 107 kg	Nice	
VIGNOLLES Arthur	Flanker	23/06/1999	1,95 m - 108 kg	Nice	
MURDAN Iam	2e ligne	27/04/1989	1,98 m - 102 kg	Oyonnax	
REY Thibaud	2e ligne	20/06/1992	1,98 m - 108 kg	Nice	
TIVOLI Yann	2e ligne	23/01/1992	1,98 m - 115 kg	Aurillac	
VIGNE Adrien	2e ligne	14/10/1998	1,98 m - 122 kg	Grenoble	
VINCENT Louis	2e ligne	04/02/1999	2,03 m - 106 kg	Nice	
BEAUFILS Julien	Pilier	27/02/1999	1,80 m - 108 kg	Dijon	
CANCO Nicolas	Pilier	07/09/2001	1,86 m - 127 kg	Nice	
MARTINEZ Jules	Pilier	03/12/1997	1,80 m - 115 kg	Cassanonne	
PUPUMA Loupuy	Pilier	16/10/1992	1,80 m - 117 kg	Rennes	
TISKLAURI Revazi	Pilier	13/07/1996	1,93 m - 120 kg	Nîmes	
VOLA Sania	Pilier	18/05/1993	1,87 m - 120 kg	Nice	
YAMEOGO Kevin	Pilier	19/05/1997	1,93 m - 125 kg	Montauban	
ONGEALANGI Sione	Talonneur	07/11/1988	1,86 m - 108 kg	Bourg-en-B.	Ton
AVEJERO Santiago	Talonneur	11/12/1991	1,86 m - 111 kg	Milcon	Esp
STRIPPOLI Pierre	Talonneur	03/07/2001	1,80 m - 105 kg	Rennes	

Le portrait

APRÈS DEUX ANS PASSÉS À AURILLAC, LE DEUXIÈME LIGNE YANN TIVOLI REVIENT À NICE EN CAPITAINE AMBITIEUX

Nice dans la peau

On avait laissé Yann Tivoli dans les recoins sombres du Stade des Arboras un soir de mai 2021, déçu et triste de voir la montée en Pro D2 lui filer entre les doigts (défaite face à Narbonne 12-9). Deux ans après, le grand Yann (1,98 m, 110 kg) a fait son retour, cet été, dans un club auquel il est toujours resté très attaché et dont il a porté les couleurs durant trois saisons (2018-2021). Le natif de Cannes a rejoint un environnement connu, même si le club s'est métamorphosé en vingt-quatre mois : « Au niveau de l'effectif, ça a beaucoup évolué, il ne reste que quatre joueurs avec lesquels j'ai joué : Martin Freytes, Luca Cutayar, Agustin Ormaechea et Louis Suaud. À part eux je ne connais personne d'autre excepté Pierre Le Huby, mon ex-partenaire d'Aurillac. » C'est la



préfecture du Cantal qu'avait choisi le deuxième ligne niçois pour franchir le pallier entre Nationale et Pro D2. Un contrat de deux ans en poche, Yann Tivoli a bien tenu son rang avec vingt-sept feuilles de match. De façon plus personnelle, cette expérience Loin de la Promenade des Anglais a été, disons, plus mitigée : « J'ai vécu des moments sensationnels, comme jouer devant 15 000 personnes à Jean-Dauger face à Bayonne mais à l'envers c'est tout ne s'est pas déroulé comme je l'imaginais. Disons que l'environnement niçois est plus adapté au rugby professionnel que celui d'Aurillac. » Malgré les propositions de prolongation ou les appels de club de Pro D2, Yann Tivoli a souhaité rejoindre un club et des dirigeants qu'il apprécie depuis toujours et qui ont fait le forcing pour le faire revenir. « Je suis très heureux de ce retour, d'être attendu et reconnu par les dirigeants et le public c'est une solution de facilité certes, mais à 31 ans et avec la naissance de mes jumeaux (NDLR : il a cinq enfants), je n'ai plus envie de me faire ch... » Autre signe de reconnaissance, Alexandre Compan, son entraîneur, l'a nommé capitaine. Une nouvelle preuve de confiance de la part du staff que Yann Tivoli aura à cœur de rendre dès samedi face à Périgueux. **J.-C. L.**